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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 10 de fevereiro de 2012 

 

----- Aos dez dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e doze, no edifício dos Paços 

do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os seguintes 

elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara Municipal, 

Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa Teixeira, 

Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso e Dr. 

Adelino da Silva Cunha. ---------------------------------------------------------------------------- 

----- O Senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez 

horas e cinco minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião 

anterior que, colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. ----------------------------

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente usou da palavra para 

prestar informações sobre a última sessão da Assembleia Municipal que se realizou no 

passado dia vinte e sete de janeiro, na sede da Junta de Freguesia de Carvalheira. Nessa 

sessão registaram-se intervenções sobre variados assuntos da vida do concelho, 

nomeadamente sobre o processo da televisão digital terrestre (TDT) em Terras de 

Bouro; o fim de alguns feriados nacionais que irá influenciar negativamente o turismo 

em Terras de Bouro e no Gerês; a necessidade de se reduzir a iluminação pública em 

horário nocturno; a anunciada descida, pela EDP, do nível da água da albufeira da 

Caniçada e de como isso poderá afetar o turismo e os empresários do setor; as obras em 

curso no Campo de Futebol da Pereira, na Vila do Gerês; o saneamento e o 

abastecimento de água foram outros dos assuntos abordados. Já dentro da Ordem de 

Trabalhos dessa sessão, além da apresentação usual das actividades e da situação 

financeira do Município, foi aprovado, por unanimidade, um documento com o parecer 

da Comissão Municipal de Acompanhamento do processo da reforma administrativa 

das freguesias, onde consta que não estão, nesta fase, reunidas as condições necessárias 

para que a Assembleia Municipal aprove uma proposta de fusão ou agregação de 

freguesias no concelho. Essa Comissão concluiu, no documento apresentado, que o 

mais prudente é esperar pela publicação de legislação para o efeito. ------------------------ 

----- De seguida, o Sr. Presidente deu conhecimento da deslocação ao concelho do Sr. 

Dr. Rui Barreira, Diretor Regional da Segurança Social de Braga, no passado dia vinte e 

sete de janeiro, para visitar as instalações dos Centros Sociais de Covide, Cibões e 

Chorense. Nessa visita, o Sr. Diretor Regional da Segurança Social elogiou o trabalho 
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social desenvolvido no concelho e deixou a garantia da continuidade de funcionamento 

do Centro Social de Covide, até que este possua novas condições físicas para poder 

servir melhor os utentes.---------------------------------------------------------------------------- 

----- Prosseguindo no uso da palavra, o Sr. Presidente prestou informações sobre a 

reunião que decorreu no passado dia trinta e um de janeiro, na sede na EDP, em 

Valdosende, relativamente à construção de um túnel que a EDP está a executar entre as 

barragens de Salamonde e da Caniçada. Nessa reunião, os responsáveis da EDP 

informaram que o nível da água na albufeira da Caniçada irá descer cerca de 9 metros 

em relação à capacidade máxima de armazenamento, entre os dias 1 de abril e 31 de 

maio. Esta descida do nível de água já se registou num passado recente e não provocou 

grandes problemas para a navegação nem impacto no turismo. ------------------------------ 

----- O Sr. Presidente informou também que, no próximo dia quinze de fevereiro, vai ser 

lavrada a escritura com a EDP referente aos lotes e imóveis do Bairro da Caniçada, em 

Valdosende. Referiu ainda que a EDP cedeu ao Município, por um período de quarenta 

anos, terrenos, moinhos e estruturas em betão na barragem de Vilarinho da Furna para o 

projeto “Natur Park” que brevemente será submetido a concurso público. ----------------- 

----- O Sr. Presidente informou que concedeu tolerância de ponto no dia de carnaval, dia 

vinte e um de fevereiro, a todos os funcionários do Município, de acordo com o que fora 

definido numa reunião da Comunidade Intermunicipal (CIM) do Cávado. ----------------- 

----- Posteriormente, o Sr. Presidente fez o ponto da situação relativo ao processo de 

revisão do PDM. Declarou que, da parte do Município, o processo já se encontra 

concluído e que, neste momento, se aguarda a disponibilidade dos técnicos da REN e da 

RAN para se deslocarem ao concelho a fim de validarem as propostas “in loco”. Esse 

processo está a ser muito moroso e, por isso, é intenção do Executivo em permanência 

aguardar mais três meses e, se os técnicos dessas entidades externas não puderem 

realizar o seu trabalho de avaliação e aprovação do novo PDM, o Município vai avançar 

com as propostas que elaborou para discussão pública, uma vez que o concelho não 

pode continuar com o seu desenvolvimento limitado ou condicionado, concluiu o Sr. 

Presidente. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Por último, o Sr. Presidente solicitou a anuência dos Srs. Vereadores para 

introduzir na “Ordem de Trabalhos” uma proposta para celebração de um contrato de 

prestação de serviços, entre o Município e a empresa “LIMPASENDE”, o que foi aceite 

por unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------------

----- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos Senhores 
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Vereadores. Usou da palavra a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado para informar que 

no próximo dia dezassete de fevereiro, irá realizar-se, à semelhança dos anos anteriores, 

o tradicional Desfile de Carnaval, com cerca de novecentos participantes, entre crianças 

e idosos do concelho. -------------------------------------------------------------------------------

----- De seguida, usou da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso, começando por 

agradecer a disponibilidade de todos os elementos do Executivo para a alteração da data 

desta reunião, uma vez que não lhe seria possível estar presente se a reunião se tivesse 

realizado no dia de ontem. ------------------------------------------------------------------------- 

----- Prosseguindo, o mesmo Vereador pediu esclarecimentos sobre o ponto da “Ordem 

de Trabalhos” para esta reunião referente à “concretização de um empréstimo bancário a 

curto prazo”, questionando se o mesmo se destina ao pagamento das obras de 

requalificação do Campo de Futebol da Pereira, no Gerês, e se o Município decidiu 

assumir esse encargo, uma vez que tinha sido aprovado em reunião deste órgão um 

contrato-programa com o Grupo Desportivo do Gerês para esse efeito. --------------------- 

----- Respondeu de imediato o Sr. Presidente que esse empréstimo bancário a curto 

prazo se destina a fazer face a dificuldades de tesouraria, onde se encontram, entre 

outros, o pagamento das obras do Campo de Futebol da Pereira, no Gerês. O Sr. 

Presidente esclareceu que o contrato-programa existente entre o Município e o Grupo 

Desportivo do Gerês para essas obras estabelece como obrigação do Município o 

financiamento da execução das mesmas. --------------------------------------------------------- 

----- Por último, usou da palavra o Sr. Vereador Dr. Adelino Cunha, referindo-se ao 

evento “Fim de Semana Gastronómico em Terras de Bouro”, que decorreu nos dias 

quatro e cinco de fevereiro, tendo salientado que é habitual o Executivo fazer o balanço 

do evento e considera oportuno que o assunto seja objeto de reflexão e análise por todo 

o Executivo Municipal, numa próxima reunião. Segundo o Sr. Vereador, este evento 

precisa de ser repensado e alterado de modo a conseguir o sucesso que já teve no 

passado, pois, nos últimos anos, e sobretudo no passado fim de semana, não teve 

qualquer impacto na restauração e na dinamização do concelho, que é o que se pretende 

com este tipo de eventos. --------------------------------------------------------------------------- 

 

(Segue-se a transcrição da minuta) 
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----- Sendo 12 horas e 30 minutos e nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu 

por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, 

vai ser assinada nos termos da lei. ---------------------------------------------------------------- 

 


